

Le commerce des produits agricoles est un autre domaine qui intéresse vivement la région du nord-ouest du Pacifique. C'est un domaine qui m'intéresse tout particulièrement et auquel j'ai consacré passablement de temps depuis que j'ai été nommée ministre du Commerce extérieur du Canada. Nous connaissons une crise mondiale du commerce des produits agricoles, crise que nous devons tenter de surmonter par un effort concerté.

Si, au plan international, on s'entend généralement sur la nécessité de faire quelque chose, les progrès ont été insuffisants. Comme le disait Dwight D. Eisenhower, "l'agriculture semble être une activité fort aisée lorsque vous labourez avec un crayon et que vous êtes à mille milles d'un champ de maïs".

Avec l'Accord commercial canado-américain, nous avons commencé à réaliser des progrès dans ce domaine d'importance critique - des progrès qui, nous l'espérons, en permettront d'autres pendant les négociations commerciales multilatérales de Genève.

L'Accord commercial canado-américain prévoit un ensemble de mesures de libéralisation du commerce, dont plusieurs visent des produits spécifiques. Par exemple, chacun de nos pays exemptera l'autre des restrictions imposées en vertu de ses lois sur les importations de viandes, ce qui garantira le libre-échange de la viande de boeuf et de veau.

Nous avons également accepté d'interdire les subventions à l'exportation dans notre commerce bilatéral. C'est la première fois que deux gouvernements acceptent d'interdire les subventions à l'exportation dans le secteur agricole.

Permettez-moi de mentionner spécifiquement comment l'Accord couvre l'industrie des vins, autre secteur qui intéresse la côte Ouest.

Les Canadiens sont déjà les meilleurs acheteurs étrangers de vins américains. Toutefois, les pratiques de tarification et de distribution de nos régions provinciales des alcools ont irrité les producteurs américains. L'Accord de libre-échange éliminera ces pratiques sur sept ans et mettra les vins américains sur le même pied que les vins canadiens.

Enfin, l'Accord commercial canado-américain offrira de nouveaux débouchés aux investisseurs des deux côtés de la frontière.